
      
 
   

  CONSEIL DE QUARTIER LEON BLUM - FOLIE REGNAULT   

 CQ COMMISSION SECURITE/VIVRE ENSEMBLE/NUISANCES SONORES 

    Réunion du 12/09/2023. 13h30 

 

 

Présentes (4) : Geneviève BINAMA, Monique BOUSSEMART, Catherine LETELLIER et 

Nadine PERCHERON. 

  Excusé (1) Christian Mercadiel 

Absente (1) : Aoua Diabley 

 

Sécurité 

 -Nous avons appris, sur le site  X (Twitter) de M. François Vauglin que 2 nouveaux 

commissaires avaient été nommés sur le commissariat de Paris 11. Nous n'avons pas jusqu'à ce 

jour reçu d'information officielle mais nous sommes sûr(e)s qu'on ne manquera pas de nous 

donner bientôt tous les renseignements nécessaires à nos actions. 

 

- Les habitants du quartier Roquette déplorent à nouveau des nuisances multiples et posent à 

nouveau la question de la sécurité dans le quartier. 

  - Mme Marianne Petit a fait parvenir le 20-07-2023 un courrier à M. le Maire du 11ème 

(avec le CQ en copie) faisant état des nuisances subies rue Duranti et rue Omer Talon (tentatives 

d'intrusion, nuisances sonores tard le soir, tirs de mortier, détritus retrouvés un peu partout, etc). 

L'engagement semblait avoir été pris (lors de le réunion d'accueil des nouveaux résidents du 

11ème, dans la cour de la Mairie, le 10-06-2023) par l'équipe municipale de démonter les 

bacs/jardinières et les bancs et de rehausser les grilles pour éviter les attroupements et renforcer 

la sécurité. Rien pour l'instant ne semble avoir été fait. A suivre donc. 

 

  - du multiples trafics ont repris rue Léon Frot, notamment au niveau du 81, générant 

nuisances sonores et sentiment d'insécurité. Les interventions policières (nous avons des 

documents visuels sur celle du 11 août) s'avèrent inefficaces étant donné le faible nombre 

d'intervenants comparé à la masse de personnes impliquées dans ces trafics. 

 

  - plus inquiétant encore est le fait qu'une riveraine, désireuse de déposer une main 

courante le lendemain pour alerter le commissariat sur ces agissements, s'est vue gentiment mais 

fermement dissuader de le faire. Elle n'a même pas pu entrer dans le commissariat. Est-ce une 

façon de réduire le nombre de cas signalés ? Nous connaissons la masse de travail qui est celle 

de la police mais souhaitons que des actions efficaces soient menées pour éviter des occupations 

de l'espace public dangereuses et malheureusement déjà connues des gens du quartier. Un 

courrier aux autorités compétentes sera envoyé. 

  

  - en ce qui concerne la sécurité physique des riverains, il serait souhaitable que les 

espaces réservés aux piétons (trottoirs, places, rampes qui permettent aux P.M.R. de se tenir, etc) 

demeurent réservés aux piétons. L'article R.417-10 du code de la route interdit la présence ou le 

stationnement de tout véhicule sur les espaces réservés aux piétons. Certains agents semblent 

l'oublier quand on fait appel à eux. 

 

  - par ailleurs, nous avons été surpris de découvrir par hasard la tenue d'une réunion 



publique sur le Code de la Rue le jeudi 21 septembre alors que nous avions assisté, en tant que 

CQ, à la réunion du 27 juin. Un mail d'information nous a finalement été envoyé... le 19 

septembre. Nous n'avons  pas non plus reçu de CR de cette réunion ni les « propositions 

d'objectifs » suggérées lors de cette réunion. 

Il en va de même pour le stand de sensibilisation à la Sécurité routière qui s'est tenu sur le parvis 

de la Mairie le 18 septembre, sans que nous soyons mis au courant. L'information a décidément 

bien du mal à circuler entre Mairie et CQ. 

 

Nuisances sonores 

 Les anciens dossiers restent en suspens : 

  - certains restaurants et bars continuent de faire du bruit en dehors des créneaux horaires 

acceptables et acceptés, ce qui génère un sentiment d'impunité qui conduit petit à petit à des 

situations d'impasse bien connues sur Paris 11ème. 

 

  - le dossier de l'espace canin Roquette reste inchangé, malgré les enquêtes, requêtes, 

visites, décisions annoncées en plénière : la commission propreté a envoyé le 14 septembre un 

courrier et les photos nécessaires qui montrent que l'affichage inadéquat est demeuré en l'état, 

que les grillages de protection des portillons d'accès n'ont pas été posés, etc. Une visite de cet 

espace a bien eu lieu le 16 juin mais n'a pas été à ce jour suivi d'action. A suivre à nouveau. 

 

Vivre ensemble 

Le groupe d'animation a évidemment renouvelé son aide financière à l'association HDJ pour la 

Journée pour la vie. En revanche, la commission aimerait pouvoir redéfinir son rôle dans cette 

initiative car nous avons eu l'impression l'an dernier d'être à côté des événements (le stand des 

CQ n'a pas été visité en tant que tel). Nous avions lors de la dernière réunion suggéré à Aoua 

Diabley d'élargir cette journée à toutes les écoles du quartier, afin de diversifier et d'augmenter le 

nombre de participants. Il aurait fallu dans ce cas pouvoir contacter toutes les écoles, y faire un 

affichage qui permette à toutes et tous de s'inscrire aux tournois sportifs (avec une adresse et/ou 

un numéro de téléphone pour s'inscrire clairement indiqués). Nous avons malheureusement reçu 

les affiches trop tard (début septembre) pour pouvoir entreprendre quelque chose d'abouti. C'est 

un dossier qu'il faudra reprendre. 

 

La réunion s'est terminée à 14h40. 

 

 


